

**SAINT-JORIOZ**

## **Paralysie cérébrale : « Nous traversons une grave crise de ressources humaines »**

**Rencontre avec le président de Paralysie cérébrale France à l'occasion des 30 ans de la fédération.**

**Paralysie Cérébrale France fête ses 30 ans, que représente aujourd'hui ce réseau ?**

« Notre fédération se compose de 25 associations qui, pour les deux tiers d'entre elles, sont gestionnaires de dispositifs médico-sociaux. Elles sont toutes impliquées dans la politique des départements, des ARS (agences régionales de santé) et des maisons départementales des personnes handicapées (MDPH). Le réseau accompagne chaque jour près de 7 500 personnes à travers près de 200 établissements et services médico-sociaux. »

**Quelle est la situation de la prise en charge en France ?**

« Nous traversons une grave crise de ressources humaines avec jusqu'à 10 % des postes vacants sur certaines associations. Dans certaines régions, les parents sont obligés de reprendre leurs proches avec elles. Au niveau des salaires, nous avons besoin rapidement d'aides des Départements. Si au 1<sup>er</sup> janvier prochain, la rémunération des



**Jacky Vagnoni, président de Paralysie Cérébrale France.** Photo Le DL/A.P.

personnels du handicap rejoindra le reste des soignants, la question du personnel social qui dépend du Département reste posée. »

**Jeudi 30 septembre et vendredi 1<sup>er</sup> octobre, l'association était en congrès au Pré du lac à Saint-Jorioz. Quelles ont été les revendications et les pistes pour l'avenir développées ?**

« Il faut travailler sur l'accessibilité encore trop souvent problématique, sur l'accès aux soins, sur le parcours de vie avec des droits nouveaux, sur la visibilité et sur l'inclusion dans la société (habitat inclusif), sur les revenus. »

**Propos recueillis par Alain PERRAUD**